

De "genocidio" acusan a catorce países en el coloquio sobre los desaparecidos

PARIS, 31 de enero (AFP).—Catorce países de la comunidad internacional, varios de ellos latinoamericanos, fueron acusados de "genocidio", en la primera sesión del coloquio sobre "Desaparición forzada de personas", reunido hoy en el Senado francés, bajo la presidencia conjunta del Premio Nobel de la Paz, Adolfo Pérez Esquivel, y el alto magistrado francés, Maurice Aydalot.

"No estamos aquí para juzgar ni para clamar venganza, sino para buscar soluciones jurídicas e impedir que las atrocidades cometidas contra nuestros pueblos se repitan", dijo Pérez Esquivel al señalar que esas violaciones de los derechos humanos —más allá del suplicio sufrido por los desaparecidos—, significan la desunión de la familia.

Frente a esos miles y miles de desaparecidos en toda América Latina, prosiguió, "el problema del "infanticidio legal" suscita hoy grave preocupación en todas las organizaciones humanitarias y nosotros —dijo Pérez Esquivel— deseamos buscar los mecanismos

jurídicos internacionales que permitan resolver la angustiosa situación en que se encuentran muchas madres y abuelas latinoamericanas.

Se trata en esta fase del problema de llevar a conocimiento de las Naciones Unidas, de la Comisión de Derechos Humanos de la Organización de Estados Americanos, la tortura que se inflige a las familias, la amenaza de su desintegración, porque no se sabe qué actitud adoptar frente a tales atrocidades.

Argentina, Brasil, Bolivia, Chile, Guatemala, El Salvador y Uruguay figuran entre los países que según el representante de la Comisión de los Derechos Humanos de las Naciones Unidas practican la política de desaparición forzada de personas.

De "terra conatososa" calificó esas violaciones de los derechos humanos el antiguo presidente de la Corte de Casación, Maurice Aydalot, al afirmar que las desapariciones no dejan el menor resquicio para la esperanza y son para el jurista "un vacío insoluble, insuperable".

UNO MAS UNO

▷ Argentina

Piden programa económico de emergencia

BUENOS AIRES, 31 de enero (UPI).—Argentina deberá reajustar el valor del dólar para evitar la interrupción de pagos, afirmó el Movimiento de Integración y Desarrollo (MID), grupo político que encabeza el ex presidente Arturo Frondizi.

La agrupación reclama al gobierno de Jorge Videla que adopte un programa económico de emergencia, y permita la actuación de sindicatos, organizaciones empresarias y partidos políticos.

Según versiones periodísticas, basadas en informaciones proporcionadas por el Banco Central, la deuda externa argentina llega a los 30 mil millones de dólares y las reservas a los 6 mil 500 millones.

EL UNIVERSAL

Argentina debe reajustar su economía, aconseja el ex presidente Frondizi

BUENOS AIRES, 31 de enero (UPI).— El Gobierno deberá reajustar el valor del dólar para evitar la cesación de pagos, afirmó el Movimiento de Integración y Desarrollo, grupo político que encabeza el ex presidente Arturo Frondizi.

En una nota firmada por Frondizi y los principales dirigentes de la agrupación reclama al gobierno que preside el general Jorge Videla que adopte un programa económico de emergencia, y permita la actuación de sindicatos, organizaciones empresarias y partidos políticos.

Según versiones periodísticas, basadas en informaciones proporcionadas por el Banco Central, la deuda externa argentina llega a los 30.000 millones de dólares y las reservas a los 6.500 millones. Al referirse a las cifras proporcionadas por el régimen, los dirigentes del MID mencionaron una "deliberada imprecisión".

En 1976, cuando los militares tomaron el poder al derrocar a la presidenta María Estela Martínez de Perón, la deuda era de 7.000 millones y las reservas nulias.

Los vencimientos por el servicio de la deuda en 1981 alcanzarían, según las mismas fuentes, a los 7.000 millones de dólares y el déficit estimado en la balanza

comercial a los 2.500 millones, similar al de 1980.

También reclama el MID el castigo de los responsables de "hechos que han tenido y tendrán gravísimas consecuencias para el patrimonio nacional".

"El aumento de la deuda en condiciones de receso económico y dificultades para exportar nos aproxima a un momento en que el país tendrá severas dificultades para cumplir sus obligaciones con el exterior", agregaron los dirigentes del MID.

Los políticos dijeron que debido a la crisis económica se está produciendo en el país un distanciamiento entre civiles que reclaman cambios y los militares, y un renacer del "activismo anárquico y sin programa" en la juventud.

Arturo Frondizi fue elegido presidente en 1958 con el apoyo de gran parte del electorado peronista, cuyo partido estaba proscrito.

Poco después rompió relaciones con el exiliado Juan Domingo Perón y su movimiento. Fue derrocado en 1962 por un golpe militar tras las elecciones de gobernadores provinciales, en las que una fórmula peronista ganó en la provincia de Buenos Aires.

EL UNIVERSAL
~~UNO MAS UNO~~

SE INICIA MAÑANA LA SESION ANUAL DE LA CDH

GINEBRA, 31 de enero (AFP). — La Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas abrirá el lunes aquí su sesión anual, con un temario que incluye la elaboración final del proyecto de convención internacional contra la tortura.

La comisión escuchará también el informe del llamado grupo de los cinco, designado el año pasado para investigar la suerte corrida por las personas desaparecidas en el mundo entero.

UNO MAS UNO

ARGENTINA: PRIVATIZAN MAS EMPRESAS ESTATALES

BUENOS AIRES, 31 de enero (PL). — El gobierno militar dispuso el traspaso a manos privadas de la flota fluvial del Estado, en un nuevo paso hacia la enajenación de las empresas controladas por el gobierno. El proceso de privatización iniciado tras el golpe de marzo de 1976, alcanzó a centenares de empresas en poder del Estado, intervenidas por diversos motivos, en la que poseía determinado número de acciones.